

## LA EPIDEMIOLOGIA DE LAS LESIONES EN MEXICO

DR. RAFAEL LOZANO ASCENCIO\*

### I. INTRODUCCION

Durante los últimos años, México ha presentado importantes cambios en el perfil de salud de la población, las modificaciones de las condiciones de salud más evidentes en la población mexicana en la década de los 70s son:

- la disminución de la mortalidad infantil,
- el incremento en la esperanza de vida,
- la tendencia a disminuir las muertes por enfermedades transmisibles, y
- el aumento de las defunciones por padecimientos crónicos degenerativos y por las lesiones.

Si se analiza la proporción de muertes por enfermedades transmisibles y no transmisibles en lo que va del siglo, se observa como las primeras van decreciendo conforme avanza el tiempo y de ocupar un 63% en 1930 llegan al 25.5% en 1985, esto es, la mortalidad por padecimientos infecciosos disminuyó su tasa de 16.8 a 1.8 por 1000 habitantes presentando un decremento relativo del 90%.

Por su parte la proporción de muertes por enfermedades no transmisibles se incrementó de un 6.6 a un 40.7 por ciento en el mismo periodo, lo cual puede ser interpretado como un aumento mayor al 500%. En caso de que la definición de no transmisibles

---

\* Dirección de Investigación en Transición Epidemiológica. Centro de Investigaciones en Salud Pública. Instituto Nacional de Salud Pública.